
令和２年度第１回東大和市社会教育委員会議 書面会議まとめ 

 

 今回は新型コロナウィルス感染症の拡大を防止するために当会議を書面会議とさせていただき

ました。記入用紙のご提出にご協力いただきありがとうございました。 

提出されたご意見について以下にまとめました。決定に至らなかったものや、新たに依頼を受け

た議案がありますので、再度ご意見をいただけますようお願いいたします。 

自由書式で結構ですので５月６日（水）までにご返送いただきますようお願いいたします。 

 

議題 

（１） 令和２年度社会教育部関係予算について 

    ・まったく見通しのもてないスタートですが、出来ることから一つずつ取り組んでいけれ

ばと思います。 

    ・平成 31 年度比で差が大きいものに着目しましたが、すべて工事関係の費用であり納得

しました。 

    ・社会教育部以外の教育費が約 10億円増加していますが、目的は何でしょうか。 

     Ａ：小中学校体育館空調設備の設置、中学校トイレ様式化工事、部活動指導員の配置、

学校運営協議会の設置等の新規事業があります。 

 

（２） 令和２年度都市社連協第２ブロック研修会について 

  ①グループワークを実施するか 

   する  4人   グループワークの候補をお書きください 

    ・2～3の小グループに分れて自由討議する時間は欲しい 

    ・平成 30年度提言について 

    ・社会教育委員の活動とは何か、どう行動していくべきかについて他市の方の意見を聞き

たいです。 

 

 しない 4人 

  ・収束の見えない国難の今年度、市役所の姿勢を市民から問われるので実施しな いほう

が良いと思います。 

 

  ②東大和市のＰＲを担当するか 

   する   

    ・2人 

（パワーポイントを使いますか  使う：2人  使わない） 

 

   しない 

    ・6人 うち 1人は「お手伝いはします」 

 

 ③講師の方との打ち合わせを５月１３日（水）～１７日（日）頃で講師の先生のご都合を伺っ

てみようと思います。この期日でご都合の悪い日をお書きください。 

    5月 13日× 5月 14日午前〇 5月 17日× 5月 16日〇 

    ・まだ人との接触は避けたほうがよいのではないでしょうか。講師との打ち合わせは直接

お会いしない形で行うべきと考えます。 

     Ａ：緊急事態宣言の延長が見込まれますので、5 月の打ち合わせは見合わせたいと思い

ます。 



（３） 研究テーマについて 

  次期の研究テーマのご提案をいただきたいと思います。候補をお書きください。 

    ・児童生徒の安心安全を引き継いでもう少しテーマを絞る。 

・社会教育委員の役割とは（東大和の実態に応じて）。 

    ・引きこもりがちな高齢者の方々に気軽に地域社会で活躍してもらえるような機会・場を

提案できないか 

    ・コロナ禍によって社会教育活動が停滞せざるを得なかった状況、課題や支援等総括し、

そこから次期の手がかりを得たらどうか。 

    ・消防団や防犯パトロール等、市民の安全に対して市民レベルで活動しているグループの

功績と問題点について。 

    ・図書館や公民館の利用状況と活用について 

 

（４） 令和２年度東大和市社会を明るくする運動における推進委員選出について 

立候補を  する：0人    しない 

 

（５） その他 

ご意見・ご報告がありましたらお書きください。 

    ・予算資料①にある生涯学習スポーツ推進計画について内容を知りたい。 

    ・新型コロナウィルスの影響で当面の間、活動ができないのではと思います。 

 

以下については、ご意見をお送りください。 

 

（４）令和 2年度東大和市社会を明るくする運動における推進委員：立候補がいません。どのよう

に決めたらよいか、至急ご意見ください。 

    ・学校は新型コロナウィルス対応で動けない状況ですが、他の方々も同様化と思います。

国難の現在を踏まえ、柔然までの取り組み方を見直す機会ととらえることも良いのでは

ないでしょうか。市長部局の取組なので市長のお考えもあることから私が意見するもの

ではありませんが、今年度、真に必要なのか考えるのも良いと思います。 

    ・他市では青少協の委員や民生委員の方がやっていただいておりました。社会を明るくす

る運動として、中学校の生徒会や部活動、小学校の課外クラブなどが参加する催しを行

い、推薦委員の方が様々な方に仕事を振り分けてやっておられました。実際に動いてい

ただく方は様々な団体かと思いますので、推進委員は知り合いの多い方を推薦してやっ

ていただくのが良いと考えます。 

    ・外池委員にお願いできないですか。 

    ・柳澤委員にお願いできないですか。 

 

（６） 金山さんの任命されていた民生委員推薦委員の後継委員を決めたいと思います。立候補や

立候補がない場合の決め方について、至急ご意見ください。 

 ・不勉強でよくわかりません。申し訳ありません。 

    ・どなたでもできるものではないと思うので、立候補や立候補がない場合は、お知り合い

の多い方を推薦するのが良いと思います。 

    ・森脇委員に民生委員の経歴があれば森脇委員にお願いするのはいかがですか。 

    ・地域活動に明るい方で、民生委員に多少なりとも接しておられる関係のある方はいませ

んでしょうか。 


